
 

●中保育園整備に関する説明会 質問事項等 

区

分 
質問等 町からの回答 

1 新しい移転場所は、可児川より南側で河川より低い位置

となる。今後、移転場所は防災拠点ともなると思われるが、

土地を底上げ（盛り土）したとしても大丈夫か。  

新園舎を整備する際には、可児川の堤防道路まで底上げ（盛り土）すると

ともに、防災拠点となりますので、災害対策（地震や水害等）をしっかり行

ったうえで整備する予定です。 

 

2 平成 31 年度からの引継ぎ保育について、現在の中保育

園にいる保育士さんが、他の保育園に異動して交代してし

まうのか、もしくは現在の中保育園に新しい事業者の保育

士さんが追加配置されるということか。 

引継ぎ保育は平成 31 年 10 月から予定しています。平成 31 年度は御嵩町

の保育士さんが中心で（公立で）運営していきます。引継ぎ保育の方法につ

いては、２名程度追加配置予定でありますが、今後新しい事業者と詳細を詰

めていく見込みであります。 

 また、平成 32 年度以降指定管理（民営化）による運営となった場合、すべ

ての保育士さんが入れ替わってしまうことがないと考えていただければ良

いです。現在の中保育園保育士さんは本人の意向もありますが、新しい事業

者に引き続き雇用してもらえるよう働きかけをしていく予定であります。 

 

 

3 指定管理者による運営となった場合、給食はどうなって

しまうのか。 

保育園給食は、御嵩町で雇用した管理栄養士が献立を作成し、それに沿っ

て公立私立問わず保育園給食を提供していきます。ただし、調理員は御嵩町

で雇用した職員ではなく、新しい事業者で雇用した職員となります。 

 

4 今後、運営事業者が公立から私立になった場合、通園か

ばん等の園児の用品についてどうなるのか。それに伴い、

買い替えをしなければいけないのか。 

 

園児用品等については、今後運営事業者と詰めていかなければならない部

分でありますが、そのまま使えるよう、出来る限り保護者のみなさまに負担

がかからないような方法をとっていきたいと考えています。 

 

 

 

 

 



 

区

分 
質問等 町からの回答 

5 昨年 10 月の入園説明会では、御嵩町から平成 32 年４

月から民営化になるということを一言も聞いていない。な

ぜ、決まった時点で保護者に報告がないのか。子どもたち

が一番大事な時期である 4～5 歳期に、運営事業者が公立

から私立が変わり、保育士さんが変わり、子どもたちを不

安にさせるようなことをするのか、疑問に感じる。 

入園説明会の際、保護者に対し民営化になるかもしれな

いという報告があってもよいのではないか。在園児の保護

者には、以前説明会があったと聞いているが、新しく入園

してくる保護者にはなぜ説明がないのか。 

 

 

昨年の入園説明会の際、御嵩町からはっきりとした説明をしなかったこと

についてはお詫び申し上げます。中保育園の民営化については、これまで住

民のみなさまに広く公表してきた経緯もあり、みなさまにはすでに認識して

いただいたこととして考えていました。 

6 大人にとっては、運営事業者が変わることに、保育士さ

んが変わることは何ともないが、子どもの心は繊細だと思

うし、保護者としては、公立の保育園に入れたい、御嵩町

で子どもたちが育ってほしい、大人になっても御嵩町で育

ってほしいという気持ちがあって、公立保育園に入園させ

ている。 

大人の勝手な都合（耐震のこと、財政的なこと）、子ど

もが振り回されるのはどうかと思う。入園した子どもたち

について、卒園するまで町の責任でしっかりと預かってほ

しいという思いがある。 

町とてどういう気持ちでこの説明会を開催しているの

か。 

保護者の立場として、民営化になった場合、保育がどうなるだろうという

心配があると思います。以前の御嵩保育園が民営化したときもそのような心

配な声がありました。 

今後運営事業者を決定していく際には、保育の質を落とさないことや中保

育園の運営を継承することなど、公立保育園の保育理念を判ってくれる事業

者に担ってもらいます。今現在も、御嵩保育園については、御嵩町から最低

限のことを行ってほしいことを伝え、それを条件とする運営を基本とし、公

立保育園と同じような保育を進めています。 

今後、新しい運営事業者が決まったとしても、町の保育方針に従うことを

条件としてやってもらいます。保育の質は落とさない、保育士さんの質とい

う点も、公立保育園の先生同様に、新しい運営事業者においても子どもに対

する思いは変わらないと認識しています。 

今後みなさまの不安が解消できるよう、運営事業者を決定していきます。 

 

 

 



 

区

分 
質問等 町からの回答 

7 平成 28 年度の住民説明会の際、現在の中保育園は未耐

震と聞いていた。それからその後の情報が入っていない

が、町としてどのような考えかお聞かせ願いたい。 

今現在の中保育園の耐震はどうなっているのか。先日、

大阪地方で大地震があったし、報道機関等では南海トラフ

地震がいつ来てもおかしくないと言われている。 

 

耐震化については、耐震診断の結果、ＩＳ値の基準を満たしていないとい

う判定は事実です。現在の中保育園の耐震化を進めることについて、移転先

で新園舎を整備しますが、この基準を満たしていない部分については、今後

の避難訓練などのソフト部分で対応できると考えております。 

 

8 もし新園舎ができる４年の間に、万が一のことが起こっ

た場合はどうするのか。耐震工事をせず、園舎が崩れてか

らでは遅いと考えるが、そのことに対してはどのような考

えなのか。 

新しい場所に移転することに対しては理解できるが、耐

震性がない園舎に園児を預けている親としては、どのよう

にそのような不安を解消させていただけるのかお聞きし

たい。４年間に地震が全くないとは言えない。耐震化工事

をしない理由はについてどのようなお考えなのか。 

 

 以前の説明会の際にも、同様な質問をいただきました。その際にも、新し

い場所に一刻も早く移転したいと訴えさせていただきました。 

新園舎の整備と現園舎の耐震化を同時に進めることは、町の財政面にお

いて、厳しい状況であります。 

保護者のみなさまとしては、耐震性がないところに子どもを預けるとい

うことは非常に不安だということは重々理解しています。災害があっては

いけないことだが、避難体制を強化するという意味で、避難訓練を頻繁に行

うなどして対策を行っていきます。 

 

9  現在の中保育園について、遊戯室だけの耐震化はできな

いのか。 

園庭に避難する場合に、大雨や大雪が降っていたら、避

難はできないと思うが、ここの遊戯室だったらよいを思う

が、一か所だけでも耐震化は難しいのか。 

先日、大阪地方で地震が発生した直後で、もし、ここで発生したらどうす

のかという思い、ご心配な気持ちはよくわかります。気持ちとして、一部分

だけ耐震化するということは、当然保護者として考えることとだと考えて

おります。中保育園の新園舎整備、中児童館の整備、財政的にも大変難しい

状況であります。 

また、耐震化については、園舎全体を行うことのみを考え、遊戯室のみの

部分的な耐震化ということはご指摘をいただいたところではありますが、

現園舎の建物は、平屋建てということもあって、どこまで崩れてしまうのか

わからない。天井がもしかすると落ちてしまう可能性もあります。 

はっきりと部分的な耐震化はできないとすぐに回答はできませんので、

一度持ち帰って検討させていただきたい。 

 



 

 


